



N° 139

Le 26 juin 1992

## M<sup>ME</sup> McDOUGALL ACCEPTE LA MÉDAILLE DU PRIX NOBEL DE LA PAIX DE LESTER B. PEARSON

La secrétaire d'État aux Affaires extérieures, l'honorable Barbara McDougall, a reçu aujourd'hui la médaille et la citation du Prix Nobel de la paix de M. Lester B. Pearson. La médaille a été remise à Affaires extérieures et Commerce extérieur Canada par son fils, M. Geoffrey Pearson, lors d'une cérémonie à Ottawa.

«Le Ministère est très honoré de recevoir la médaille du Prix Nobel de la paix, qui nous a été remise par la famille de M. Lester B. Pearson, a déclaré M<sup>me</sup> McDougall. Sa présence au Ministère servira de pierre de touche pour tous les Canadiens et les membres de la communauté internationale qui associent le Canada aux idéaux, en matière de relations internationales, dont M. Pearson a été le premier à se faire le champion.»

La médaille, la citation et un moulage en bronze de la maquette de la statue de M. Lester Pearson, qui se dresse sur la Colline du Parlement, seront exposés de façon permanente dans le hall principal du Ministère.

M. Lester Pearson s'est vu décerner le Prix Nobel de la paix le 11 décembre 1957, à Oslo (Norvège). Il l'a reçu pour sa proposition en faveur du recours à une force de maintien de la paix pour régler la crise de Suez en 1956, et les efforts qu'il a déployés pour en assurer l'acceptation et la mise en oeuvre fructueuse.

«M. Pearson a dirigé la création de la première force de maintien de la paix des Nations Unies qui ait été efficace, a dit M<sup>me</sup> McDougall. Cette initiative a été suivie depuis de quelque 40 opérations de maintien de la paix des Nations Unies.»

Le Prix Nobel de la paix est un des cinq prix décernés chaque année et financés par un fonds établi par le testament d'Alfred Bernhard Nobel, industriel suédois (un sixième prix, pour la science économique, a été créé par la Banque de Suède en 1968). Le Prix Nobel de la paix est remis à Oslo à un lauréat choisi par le Comité norvégien du Prix Nobel constitué par le Parlement de la Norvège. Le lauréat se voit attribuer une médaille d'or, une citation et une somme d'argent (qui varie selon la situation financière du fonds).

- 30 -

Pour plus de renseignements, les représentants des médias peuvent communiquer avec le :

Service des relations avec les médias  
Affaires extérieures et Commerce extérieur Canada  
(613) 995-1874

## Document d'information

### Lester B. Pearson

Lester Bowles «Mike» Pearson est né à Newtonbrook (Ontario), le 23 avril 1897. Il obtient un baccalauréat ès arts de l'Université de Toronto en 1919, puis, en 1923, une maîtrise ès arts de l'Université d'Oxford. M. Pearson entre au ministère des Affaires extérieures en 1928, et après une affectation à Londres, est envoyé en poste à Washington, d'abord comme ministre-conseiller, puis comme ambassadeur aux États-Unis.

La Charte des Nations Unies a été signée à San Francisco le 26 juin 1945. M. Pearson a participé aux efforts diplomatiques qui ont mené à la création de l'Organisation des Nations Unies, d'abord à la conférence préliminaire tenue à Dumbarton Oaks en 1944, et ensuite à la conférence de fondation à titre de conseiller canadien principal. Pendant toute sa carrière, M. Pearson a fermement appuyé les efforts des Nations Unies pour assurer la paix dans le monde, et il a participé de près aux activités de l'Assemblée générale et d'un certain nombre de ses organisations.

En septembre 1946, M. Pearson revient à Ottawa à titre de sous-secrétaire d'État aux Affaires extérieures; deux ans plus tard, il devient secrétaire d'État aux Affaires extérieures. Il remporte une élection complémentaire en 1948 et représente la circonscription d'Algoma East jusqu'à son départ de la politique. De 1963 à 1968, il occupe le poste de premier ministre; parmi ses réalisations, mentionnons l'adoption d'un nouveau drapeau pour le Canada, la mise en place de mesures destinées à améliorer la condition et l'avenir des francophones au gouvernement, l'universalité des soins de santé, le régime de pensions du Canada et l'unification des forces armées. M. Pearson meurt à Ottawa le 27 décembre 1972.

Le Prix Nobel de la paix a été décerné pour la première fois le 10 décembre 1901, cinquième anniversaire de la mort de Nobel. Le Prix n'est attribué que lorsque le Comité estime qu'une personne ou une organisation a apporté une contribution importante à la paix mondiale. Lorsque Lester B. Pearson a reçu le prix, en 1957, il n'avait pas été décerné depuis deux ans.

En 1988, le Prix Nobel de la paix a été remis à l'ONU pour marquer ses 40 années de service à titre de gardien de la paix internationale. Le Canada a participé jusqu'ici à presque toutes les opérations de maintien de la paix de l'ONU et à quatre autres missions non parrainées par l'Organisation. Jusqu'ici, le Canada a affecté plus de 80 000 personnes aux forces de maintien de la paix de l'ONU, soit plus que tout autre pays.